

# La Cámara de Representantes apoyó la política económica de Reagan

## La Comisión de Relaciones Exteriores aceptó dejar sin efecto el embargo a la venta de armas a Argentina

(AP, UPI y AFP)

WASHINGTON, 7 de mayo. — La Cámara de Representantes, controlada por el Partido Demócrata, apoyó hoy la política del presidente Ronald Reagan de reducciones en los gastos sociales y en los impuestos como medio de fomentar la recuperación de la economía norteamericana.

El plan contempla, al mismo tiempo, un aumento en los gastos militares.

Al aprobar un plan presupuestal de 689 mil millones de dólares para el próximo año fiscal, la única Cámara del Congreso donde los republicanos son minoría dio a Reagan su más notable victoria política del año mediante votación de 243 a 176.

La Cámara tiene 241 representantes demócratas y 190 republicanos.

Pero la victoria de Reagan era esperada desde hace días en vista de su enorme popularidad, reforzada por el fracasado intento de asesinarlo en marzo pasado.

El Senado, donde los republicanos tienen mayoría, deberá considerar un plan similar, y se descuenta que será aprobado con igual facilidad.

El plan fija orientaciones al Congreso para la aprobación de leyes presupuestales este año y exige reducciones por 36 mil 600 millones de

dólares en los programas federales, básicamente en servicios sociales tales como programas de cupones para adquirir alimentos, empleos públicos y programas de salud y educativos.

La victoria de Reagan fue posible cuando 77 representantes demócratas desobedecieron a los dirigentes de su partido, incluyendo al presidente de la Cámara, Thomas O'Neill, y se unieron al sólido bloque republicano.

El representante demócrata Phil Gramm, de orientación conservadora, explicó esta actitud diciendo que "lo que pedimos es que se permita que los tradicionales valo-

res políticos y económicos de Estados Unidos entren nuevamente en vigencia".

O'Neill había hecho un llamado a los demócratas para que votaran unidos contra el programa de Reagan preguntándoles si "quieren destruir los programas que han hecho que Estados Unidos sea tan grande, o quieren corregir los errores del pasado en una forma cuidadosa".

Por otra parte la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes aceptó hoy una solicitud del gobierno del presidente Ronald Reagan para dejar sin efecto el embargo a la venta de armas y asistencia militar a Argentina, que había sido impuesto en 1978 debido a la situación de los derechos humanos en este país.

La Comisión tomó esa decisión al rechazar por 20 votos contra 15 una enmienda propuesta por el representante demócrata Gerry Studds, de Massachusetts, para que el levantamiento del embargo fuese condicionado a la cooperación de Argentina para determinar la suerte corrida por unas 6 mil personas consideradas "desaparecidas".

"Pedimos muy poco de Argentina", dijo Studds a la Comisión. "Pero los argentinos no deben pensar que nosotros creemos que sus métodos para hacer frente a las disensiones internas sean aceptables".

Iowa votaron por la enmienda Studds. Siete de los demócratas del cuerpo, incluyendo Zablocki, votaron en contra.

La comisión votó la cuestión de la asistencia militar a Argentina en momentos en que está por concluir dos semanas de sesiones sobre el presupuesto de 6 mil 600 millones de dólares en ayuda económica y militar al extranjero propuesto por el presidente Reagan para 1982.

La Comisión adoptó asimismo las siguientes otras resoluciones:

—Respaldo a una decisión de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado para levantar la prohibición impuesta en 1978 al financiamiento norteamericano del uso del herbicida paraquat contra plantaciones de marihuana. Estados Unidos negocia en la actualidad un acuerdo con Colombia para un programa de esa índole.

—Aprobó una enmienda presentada por los demócratas Dante Fascell y Dan Mica, ambos de Florida, para que se notifique a Haití que la asistencia norteamericana será condicionada a sus esfuerzos para reducir la inmigración ilegal de haitianos a las costas norteamericanas, mejora en la situación de derechos humanos y administración honesta de los fondos que le brinda Estados Unidos.

### PROYECTO DE PRESUPUESTO; RECHAZADO

La Cámara de Representantes de Estados Unidos rechazó hoy un proyecto de presupuesto presentado por el ala liberal del Partido Demócrata, abriendo el camino a la aprobación del presupuesto "bipartidario", sostenido por el presidente Ronald Reagan.

El proyecto —rechazado por una alianza entre el Partido Republicano (minoritario) y el ala conservadora del Partido Demócrata— establecía gastos por 714 mil 500 millones de dólares y un déficit de 25 mil 600 millones.

Por otra parte, preconizaba una menor cantidad de cortes en los programas sociales que el presupuesto de la Casa Blanca o el "bipartidario".

Doscientos cincuenta y tres representantes aprobaron la sustitución del proyecto "bipartidario" al proyecto de los liberales, que sólo recibieron ciento setenta y seis votos.

El voto del proyecto "bipartidario" debía realizarse inmediatamente después.

Los partidarios de la enmienda auspiciada por Studds, a la que se opuso enérgicamente el Departamento de Estado, también adujeron que el ambiente de derechos humanos en Argentina está muy lejos de ser ideal, y acusaron al gobierno de Buenos Aires de condonar un supuesto antisemitismo.

La acusación de antisemitismo fue rechazada por el subsecretario de Estado, James Buckley, quien llamó hoy por teléfono al presidente de la Comisión, Clement Zablocki, para asegurarle que el gobierno argentino no está involucrado en actos antisemitas.

John Bushnell, que actúa interinamente como secretario de Estado Adjunto para Asuntos Interamericanos, dijo a la Comisión que Argentina, a pesar de la prohibición, había adquirido desde 1978 unos 2 mil millones de dólares en armamentos, principalmente en Europa occidental y algo también en Israel.

Dos de los 15 republicanos de la Comisión, la representante Millicent Fenwick de Nueva Jersey y Jim Leach de